



Cada vez dan menos presupuesto a los estados: diputado tamaulipeco



El presupuesto se ha centralizado mucho y cada vez se aleja más del federalismo, afirmó el diputado César Augusto Rendón García al señalar que año tras año se destinan menos recursos para proyectos de inversión en los estados.

Sostuvo que Pemex y la Comisión Federal de Electricidad se llevan la mayor parte del recurso destinado a inversión pública, así como los proyectos heredados por el pasado sexenio, y escasean las asignaciones para obras de infraestructura que tanto necesitan las entidades federativas para generar desarrollo.

“Es un presupuesto muy centralizado, nos estamos alejando cada vez más del federalismo, esas inversiones que antes se etiquetaban para las necesidades de infraestructura estatal ya no se ven, y en cambio, se va el recurso en Pemex, CFE y en las obras faraónicas del sexenio anterior que seguimos pagando”.

Expresó que “la cobija se ha hecho más pequeña” también por el presupuesto que se va a los programas sociales, y considera que la suma de todos estos factores, afecta la disponibilidad de los erarios estatales para atender demandas de obra pública, salud y educación, entre otros rubros.

Rendón García, diputado federal de la 63, 65 y 66 Legislatura, aseveró que si se diera un acercamiento, hará equipo con el gobierno estatal para buscar atraer más recursos para Tamaulipas.



El matamorenses de origen panista, apuntó que debe hacerse sinergia por un objetivo común que es el estado, pues considera se debe recibir un mayor Gasto Federalizado, pero el presupuesto cada vez se va reduciendo más por el centralismo.

De acuerdo con sus estimaciones, Tamaulipas recibirá en 2025 por Gasto Federalizado alrededor de 72 mil 797.5 millones de pesos, cifra que comparada con la aprobada para el presente año, es de \$2 mil 165.5 millones más, pero en términos reales representa un decremento del -1.2%, debido a la inflación, dijo.

Precisó que es una cifra preliminar, pues todavía está discutiéndose el proyecto de presupuesto de egresos, pero se basa en el contenido de la propuesta de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

En ese contexto, por Participaciones llegarían 40 mil 117.1 millones de pesos, con una diferencia de \$2 mil 170.6 millones más respecto al actual ejercicio y una variación real del 1.4%.

Por Aportaciones Federales se prevén \$27 mil 445.5 millones, es decir, \$649.3 millones menos que 2024 y una reducción real del -6.3%, desglosó el diputado tamaulipeco.

Por Programas y Proyectos de Inversión (SICT) se perfilan 731.8 millones de pesos, equivalentes a \$27.1 millones más que el presente año y una disminución real del -0.4%, según sus cálculos realizados. El resto del dinero que se está considerando para Tamaulipas va a Subsidios y Convenios.

El integrante de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, dijo que de la Ley de Ingresos recién aprobada, tienen dudas en cuanto al nivel de crecimiento estimado del 3%, la plataforma de producción petrolera de 1.8 millones de barriles diarios y el tipo de cambio promedio estimado de 18.5 pesos mexicanos por dólar.

“Al no cumplirse esos supuestos, el nivel de déficit (deuda) quedaría muy por encima del nivel estimado”, puntualizó César Augusto Rendón.

<https://www.milenio.com/politica/presupuesto-a-estados-es-menor-cada-vez-abogado>